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感謝主！我真的覺得今天的敬拜很特別，蒙恩念的《聖

經》好像新酒灌滿一樣！我跟你講，天上的婚宴就是這樣子

的！《啟示錄》19 章天上的婚宴就是這樣！但是比這快樂的

更多哦！那種歡欣、那種自由、那種……真的是太開心了！     

  我今天沒有預備好，我沒想到穿黑衣服就成了舞團了！

忘了我要講道！我打扮、吹好的頭髮、化好的妝，滿臉都是

汗水！每一次我講道，我的妝容就因為跳舞給搞亂了，我都

沒有時間去看一下，真的是太興奮了！興奮到都忘了嚎！我

覺得這個就叫做“忘我”，就是我們在神面前專心地敬拜。  

  我真的鼓勵大家，我們接下來，明天還有三堂，也是 9:30

就開始。我覺得敬拜我們需要一直在神面前只有一個人，你

就是為了敬拜祂，就是為祂而活；當你這樣子的時候，真的，

我覺得有沒有感覺、有沒有現象、你有沒有什麼特別的，那

些東西都不重要，重要的是你真的眼目注視神之後，你的一

生都要開始改變，你真的要開始經歷天上的氛圍，天上的生

活。 

那我今天要接著講，你們如果有空的話，可以回去聽我

們前兩天的資訊。我今天會接著，但是會前情提要一下。感



謝主！我們就不念《聖經》了，因為我們同感一靈，我沒跟

阿爾文（Alvin）講，Alvin 已經帶大家念過了，這幾天我們

都是從這個開始去發展的，我第一堂有講到“手潔心清”，

特別這個清潔“pure”這個字在《聖經》裏面，如果你去找

它的原文字，它出現的次數並不多，很特別，但是在很大的

一個範圍至少如果出現五六節的話，大概兩三節它特別是在

形容新婦。第二件事情我也講過了，我就提醒大家今天記得

這兩個：一個“清心”，《聖經》裏面其他的地方用到這個

字的，它在形容基督的新婦，也就是教會；第二個事情是神

使他成為義，是神使我們成為義。我們可能都覺得很難，我

們可能都覺得很多東西我不是這麼有意志力，我不見得做得

到，但是真的是祂的救恩要使我們成為義，是祂主動要做的，

我們唯一要做的只是一直回應說：“主，我願意！主，我願

意！”我們要做的只是回應，但是加給我們力量的、使我們

成聖的、使我們被潔淨的，是神的工作。 

我今天要接著講，所以這是一個新婦的呼召。我想新婦

的呼召對我們教會是很熟悉，但今天有外教會來的，有參加

青年特會的，或者是前幾個禮拜剛剛受洗的。一個新婦的呼

召，我們講的不是性別男或是女，我們在講一個位份、講一

個身份。一個位份跟產業有關，就像兒子有兒子的產業；作

為基督的新婦，我們有基督新婦的產業；所以這是一個位份，

也是一個我們的身份。當你知道這個真理之後，你就可以領



受到在這個真理裏面所得著的應許跟祝福。 

    我想在 80年代，神很大量的一直開啟，我們的神是一

個天父，祂是我們的天父，是我們的父親。但是在主回來之

前，神要一直開啟，一直讓我們不只是開啟，而且讓我們經

歷到的，祂是這位新郎的耶穌。因為我在講「新婦的位份」

講的並不是男的、女的、弟兄或姊妹，也是因為祂講的是教

會，我們認同、我們知道這個真理，我們也知道這是我們的

其中一個很重要的核心身份。 

新婦主要強調的是什麼？新郎跟新婦講到愛的一個親

密的關係。一個愛的親密關係，你會說：“愛到底有這麼重

要嗎？”好，我跟你講：實在是太重要了！實在太重要！我

們每個人都很需要愛，所以大家就會覺得進入婚姻裏面就可

以解決愛的問題，但事實上我們知道進入婚姻裏面之後，你

並沒有辦法解決這個愛的問題；因為我們受造的時候，我們

渴望被愛，我們也渴望去回應這個愛，也就是去愛，去有一

個愛的對象，好像我們就以為說婚姻可以解決這個問題，但

事實上我們這樣子，神當初創造我們，就是因為祂是這位新

郎的神。 

我今天要跟大家分享《雅歌》第 6章 9-10 節  我的鴿

子，我的完全人，只有這一個是她母親獨生的，是生養她者

所寶愛的。眾女子見了就稱她有福；王后妃嬪見了也讚美她。



那向外觀看、如晨光發現、美麗如月亮、皎潔如日頭、威武

如展開旌旗軍隊的是誰呢？ 

好，“ Pure”這個字，我剛剛講到《詩篇》24篇“pure”

這個字，就是用在這裏這句“我的鴿子，我的完全人，只有

這一個，是她母親獨生的，是生養她者所寶愛的”。這裏是

在講什麼？祂講到新婦，祂在讚美新婦，祂說「你是我的鴿

子」因為鴿子是最專情的，它的眼睛也是只能注視一個地方，

所以祂形容祂的教會、形容我們、形容祂的新婦說「我的鴿

子，我的完全人，只有這一個，是她母親獨生的，是生養她

者所寶愛的。」母親所獨生的，“生養者跟母親”在這裏講

到，之前所有世代的聖徒都可以稱為母親、稱為生養的；祂

說「是生養她者所寶愛的」“寶愛”其實用的是 “Pure”

這個字，聖潔、潔淨的，意思就是說「之前有很多的世代，

但是會有一個世代是我所呼召出來的新婦，她是我的鴿子，

她是我的完全人，她是母親所獨生的，就是只有這一個。」

然後是“生養者所寶愛的”，他的意思就是說「這一個新婦，

這世代對他母親裏面，她的愛是一個聖潔的，這樣子來獻給

她的母親的，來屬於她的母親的，是她母親當中一個很潔淨

的、聖潔的孩子。」就是我們剛剛《詩篇》20篇講的手潔心

清、同樣的這一群人。這一個世代就是主回來之前，神要改

變祂的教會，不管我們有多少軟弱、不管我們覺得自己多麼

的不堪、不管我們覺得自己不是我了、不管你怎麼想，神說



祂都要使你成為義，祂都要使我們成為母親所寶愛的，就是

母親所有的一個潔淨的孩子。這一個世代教會要成為這樣子，

在這個時期主回來之前會成為一個潔淨的世代。另外一個就

是第 6章 10節那裏“皎潔如日頭”，形容到這個新婦就是

這樣子的，她乾淨到、潔淨到毫無瑕疵，就像我們看太陽一

樣，就是那樣陽光一樣，你看不到任何的玷污。 

    那我第一堂有講到神要興起這樣子一個時代，尤其是主

回來之前，我們當中的年輕人不管你有沒有參加特會，你就

是那一群要迎接主回來的世代。你就是那一群迎接主回來，

你會遇到最大的復興，會有很大的復興在你們世代的當中，

這是為什麼江牧師說：“我們要有特會，我們要再來帶這些

青年人來追求、來愛神。”江牧師一直在講有 10億靈魂的

收割，有極大的一個復興的浪潮，要在這個青年的世代當中；

但是當然也會是敵基督最黑暗的時刻，但是除了最黑暗，也

就是最榮耀的時刻。所以這個世界所要加給教會，加給我們，

你全心愛神想要順服神的基督徒其實會越來越不容易，你會

發覺國家的法案也會越來越不容易，疾病的攻擊、各樣捆綁、

各樣試探，是到一種我們前所未見的一個情況，兩邊都持續

的高漲。第 6章神用了手潔心清、聖潔的、潔淨的字來形容

新婦，第 6章已經是新婦在後面比較成熟的時候，神這樣子

來形容她的美麗。 



我大概前情提要一下，在整個《雅歌》是一個擬人化的，

講到新婦跟新郎就是我們跟耶穌的一個互動、一個關係。從

剛剛開始這個新婦遇見耶穌，她好高興，她說：“你要帶我

入筵宴所，以愛為旗在我以上。”就是很開心，你的愛情比

酒更美，好像我們剛剛來教會遇見神一樣，你看到那些受洗

最高興的時候，覺得遇見耶穌。當然，整個《雅歌》就講到

她整個旅程，中間當然有遇到不容易，她發現原來我雖然黑

卻是秀美，她後來也發覺自己有很多的地方其實是很不好的，

但是神幫助她在愛的裏面從神的眼光來看自己；因為愛的力

量也開始改變，這個新婦她有一個決定性的改變，所以神要

呼召聖潔的世代，其中我們需要做一個決定。 

新婦做的一個改變跟決定是在《雅歌》第 4 章 16 節說：

“北風啊，興起！南風啊，吹來！吹在我的園內，使其中的

香氣發出來。願我的良人進入自己園裏，吃他佳美的果子。”

這裏的意思就是說，北風就是比較寒冷的，就是“主啊，不

好的環境我也願意接受了，我都願意從禰手中接受”；南風

是溫暖的，“主啊，是的，祝福我也從禰手中接受，不管南

風或北風都沒有關係，禰都吹在我的身上，讓我這個人的生

命可以成熟。”她把她自己的生命比作一個園子，就說“主

啊，禰用各樣的環境，容易的、不容易的，禰來塑造我、禰

來潔淨我、禰來吸引我，以至於在我這個園子裏面可以發出

香氣，甚至於結出聖靈的果子來。”她做了這樣子一個呼求。 



我再鼓勵大家，真的，在我們剛信主的時候，神會用各

樣的方式來祝福我們，但是之後，神為了要給我們更大的祝

福……我想問一下昨天蒙恩講道的時候在的舉一下手，昨天

有聽到資訊的，昨天晚上蒙恩的資訊他有講到約瑟越向著神

環境怎麼樣？越糟。越向著神，環境越糟！但是事實上神藉

著不容易的環境在預備他，其實他離他的呼召和命定卻是越

加的接近，越加的接近；而且做到法老的二把手，就是除了

法老之外就是他，但是在那之前是一直往下走，一直往下走，

這就是“北風”；“南風”就是後來他終於出獄了，但是其

中“南風”我覺得最重要講的是：即使我們環境的不容易，

但是神的愛會一直的充滿我們、鼓勵我們、加力量給我們。

就像剛剛一樣，我相信在我們當中。 

我不知道剛剛的敬拜，有些人你感覺到身上的重擔都脫

落了，你覺得好像一個很大的自由、喜樂跟釋放，敬拜完之

後你有這樣感覺的舉一下手。好，我們這當中很多人舉手，

這個就叫做南風的一種，神會這樣子來藉著北風南風來塑造

我們，但是作為一個新婦，作為一個基督徒很重要的一點就

是我們做對的選擇，而不是北風來的時候，我們就說:“主，

禰還愛我嗎？”我們知道這都是神的手，是我們更加的靠近

祂成熟的一個步驟。她做的第二個選擇，她做的第二件事，

是一個錯的事情，就是耶穌來找她，這裏講到，耶穌跟她說:

“我的妹子，我的佳偶，我的鴿子，我的完全人求你給我開



門，因為我的頭滿了露水，我的頭髮被夜露滴濕。”講到這

個耶穌是在客西馬尼園的耶穌，也就是一個在經歷不容易的

耶穌，祂來找這個新婦，要問新婦說:“我現在要走一段不

容易的路，你願不願意跟我一起？”“你願不願意跟我一起？”

那這個新婦遲疑了一下，她說:“我脫了衣裳怎能再穿上呢？

我洗了腳，怎能再玷污呢？”結果後來結局就是耶穌走了，

耶穌走了。這也會是神在我們生命中，神做的一個除了南風、

北風，還有一個就是神有的時候會把我們可以感受到神同在

的感覺，感受到被愛的感覺，神會把它拿走。你知道有的時

候我們服侍，有的時候來聚會，並不是每一次都覺得很榮耀，

很被聖靈充滿哈！並不是每一次都是這個樣子！甚至於我覺

得更多的時遇就是一個因著我認識神的愛，所以我願意委身、

我願意回應的一個決定。 

我也鼓勵真的我們當中很多在服侍的，不管是做 PPT的，

我記得有一次做 PPT的，每一次亨利牧師來講道他就是做 PPT，

所以他從來沒有被禱告過，他就說:“我每次都在這個裏面”，

甚至於我們看不到的，包括我們的導播，我們所有的攝影他

們都在那個屋子裏面，就是很多不為人知的。今天你能夠好

好的坐在這裏聚會，甚至於很多我們人看不見的，很多我們

弟兄姊妹私下的一些禱告跟關懷。有的時候其實我們去做，

就是因為我們得著神的愛，或者是我們知道這是神所喜悅的，

我們去做；但是是不是每一次我去做，真的我給人家一分的，



我就得著兩分？是不是每一次都是這樣子？你每一次都經

歷到有給人就必有給你的？我是指每一次你是不是每次都

有經歷到這樣子？不見得！不見得！因為你知道我們信主跟

神同行本身就不是一個感覺，你一定要記住這件事情。 

有的時候我們真的沒有感覺，甚至有時候你的感覺是你

需要去爭戰的，是不容易跟負面的。就好像我們這次的清心

特會一樣，kiss那天講道有講，他說:“如果只是一個特會，

我真的不想來”，他說:“我就這一個禮拜的假！我就這一

個禮拜的假！”他要講道、他要去禱告山、接著要服侍，他

說:“然後我就沒了！”接著等到特會結束，接著他也要去

上班了。他說：“上班真的好累！好累！”他好希望有自己

的時間！其實有的時候是我們生命當中的一個選擇，並不是

我已經知道了，我這樣子付出我會得到更多，我是指在真理

上我們知道絕對是這個樣子。但是在實際上我是不是都看得

見，摸得著就一定會立刻得到祝福呢？你要知道我們跟神的

關係，新婦跟新郎的關係不是一個交易。這就好像奉獻一樣，

我們今天收一個節期的特別的奉獻，或者為特會特別的奉獻。

你奉獻是獻上你的愛，為什麼？因為 guy is good，因為祂

配得，因為我十分之十都是從祂來的，所以十分之一是我當

獻上的，十分之二是我願意多獻上的，十分之三，我知道有

的人十分之三、十分之四，有的人奉獻 50%我都聽過，那個

叫做甘心樂意的獻上。並不是一個愛的感覺，但是是一個回



應愛的選擇。其實我們這次特別講到很多是一個愛的選擇，

所以在這裏新婦她因為遲疑了，結果神就離開了。你用在我

們現在的話，我並不是一直感受到神與我同在，或者說我並

不是一直覺得我做每一樣事情立刻就得到祝福。你所做的每

一樣事情，只要你照著神的話去做，你在天上一定會得到祝

福的，但是在地上你不見得立刻會領受到。 

所以這個時候新婦做了一個選擇，當神同在離開的時候，

第 7節“在城中巡邏看守的…”，她遇見了不容易，她被打

了、她被傷了、她被奪去了披肩、她覺得被拒絕、她覺得被

誤會、她沒有被瞭解，但是在這個時候她還是跟耶路撒冷的

眾女子（就是其他的基督徒）說:“我囑咐你們，若遇見我

的良人，要告訴他，我因思愛成病。”所以第 6章神對新婦

的一個誇讚，很重要的一些點：第一個，選擇。她說:“主

啊，北風南風都好，只要是禰的旨意我都願意接受，因為我

知道這是我生命成長更多認識禰必經的一個歷程。”然後第

二件事，當她沒有感覺的時候，她自己慢了一點回應，耶穌

就走了。當她沒有那種強烈的感覺到說:“我被聖靈充滿了，

我奉獻了，我就刷了；我被聖靈充滿了，我現在決定了，我

要做小家長了；我被聖靈充滿了，我今天決定了，這件事情

我就接了；我就願意去做了，我願意付出了。”不是。新婦

並沒有感覺，但是她有一個渴慕，她說:“耶路撒冷的眾女

子，你知不知道我的良人在哪里？因為我非常、非常、非常



的想念祂”，思愛成病，她說:“我就是要神，我就是要神，

即使我遇到極大的不容易，因為那是我對神的一個回應跟委

身。”那其他人就覺得很奇怪呀，就覺得說：“你為什麼要

這麼愛耶穌啊？”你們當中有沒有人這樣被問過？有沒有？

有。如果你還沒有的話，再加把勁兒，鼓勵你一下。   

我爸爸是精神科醫師，我那時候回臺灣看他的時候，他

就說：“我得了宗教狂熱症，我是現代的保羅”，所以這裏

講到她問她說:“你為什麼要這樣子愛耶穌啊？”她說：“你

的良人，你的這位新郎，這位耶穌到底比別人有什麼強處？”

接下來從 5章第 10節一直到結束，她就開始講她的良人有

多好，她說:“你不知道我這位神有多好！白而且紅！祂不

但聖潔，而且對我充滿了熱情，而且祂超乎萬人之上，所有

一切人當中祂是最美麗的，祂是最好的，祂是我的良人，祂

是我的朋友。”我們就不不去細講後面所有她稱讚神的，所

以這是她對神心裏面的一個思念。她在完全沒有感覺裏面，

她持續的尋找耶穌，持續的要耶穌，她持續的做她該做的事

情。 

我今天鼓勵我們在這裏的每一位家人，並不是每一樣東

西，你都要覺得說:“我要看看神有沒有叫我去做。”大的

事情是啦，結婚呐、換工作啊、搬家呀，如果請你講道啊，

這種，你可能要問一下主“你有沒有話？”別站上來在這裏

發呆呀！但是呢，一般的，我真的必須說……我記得江牧師



講她那時候剛信主來教會就是收詩本，我們現在也沒詩本給

你收了。我當初來教會的時候就是放 PPT的，我做 PPT起家

的，我不是在這裏信主，但是我是做 PPT起家的。我剛信主

1年就做小組長，我也不是被聖靈充滿之後，我就決定做了，

沒有！人家叫我做，我說：“真的？我可以呀！”他們說:

“你可以！”我就做了。真的！有的時候我們的委身，你知

道神很看重我們的委身跟我們的付出，我們所做的。為什麼？

因為耶穌，因為我愛這個家，就是這麼簡單而已。你要知道

你不只是來聚會而已，我跟你講，你只是來聚會的基督徒，

你只是得的基督徒，你都沒有付出過，我真的很擔心你可能

要好好去讀一下《聖經》，將來有沒有獎賞。你知道我們基

督徒是有獎賞的，真是不得了，你做的每一件事都有獎賞的，

所以我要回到第 6章。 

第 6 章就是講到耶穌怎麼稱讚這位新婦，耶穌就講了，

他說:“我有六十王后，八十妃嬪，並有無數的童女。”這所

羅門寫的，當然他就只能講到他的宮殿裏面，我有這麼多嬪

妃，但是我要告訴你，你是那個最美麗、最完全的。你知道

耶穌在天堂上面，各式各樣的天使、天使長，多麼的榮耀！

多麼的美麗！但是神說「不管我有多少，但是我要告訴你，

我的新婦，最美麗的，最完全的那個人就是你。」你跟你旁

邊的說:“就是你。”然後接著他就講說:“那向外觀看如晨

光發現，美麗如月亮，皎潔如日頭，威武如展開軍隊的是誰



呢？”神誇讚她，神誇讚她像威武如展開的軍隊，就是「他

是一個 fighter，他是一個打仗的人」打什麼仗？跟你講就

是打這個老自己的仗，你這裏得勝之後，外面四境平安都開

始要得勝了。所以為什麼這個新婦說:“南風吹來，北風興

起！”因為最大的爭戰，威武如展開旌旗的軍隊，真的！當

神製作在我們的裏面，你完全降服下來的時候，你外面所有

一切環境的得勝就會開始顯出來。 

我真正要講的是這裏《雅歌》6 章 4-5 節 我的佳偶啊，

你美麗如得撒，秀美如耶路撒冷，威武如展開旌旗的軍隊。

求你調轉眼目不看我，因你的眼目使我驚亂。你的頭髮如同

山羊群臥在基列山旁。所以當這個新婦，她完全沒有感覺的

時候、她被拒絕的時候、她不容易的時候、甚至於她自己有

軟弱的時候、她仍然選擇神，就是你的肉體你沒有一個感覺

是對的。我就記得我們上個禮拜的晨禱會，不好意思哈！kiss

每次都禱告說: “主，我真的照我自己的想像，我是覺得特

會完了，我就更累了，然後我要去上班。”我每一天都聽他

這樣禱告，但是他這禮拜一開始放假之後，跟爸爸過完節之

後，第二天就去禱告山了，禁食哈！禁食兩天在禱告山，住

在禱告山。你知道嗎，就是這樣子一個新婦！就是這樣子一

個新婦，不是那種“聖潔！聖潔！主啊，是的，我真的好樂

意，我把我全所有的獻給你，我一點都不心疼。”最後是這

樣子啦，至終製作的是這樣子，但是在過程當中，否則的話



耶穌夜露滴濕了頭來敲門，那個新婦怎麼會遲疑呢？誰願意

吃苦？有沒有人禱告說：“主，禰給我一點苦吃”有沒有？

對不對？所以新婦一定會有一點點遲疑要開門嗎，哎呦這個

耶穌我要想一下！但是想一下，神的同在、那個感覺，她就

開始感受不到神了。但是就是這樣子一個新婦，有遲疑、有

猶豫、有不想的、有軟弱。所以為什麼是雅各的世代？但是

神說「我的佳偶！你美麗如得撒，秀美如耶路撒冷，威武如

展開旌旗的軍隊。」你雖然不願意，但是你做了，因為你知

道這是對的，雖然你所有的感覺都是 NO，但是傷後，你的雙

腳、你的雙手就是走出去了，因為你做了一個決定：我愛耶

穌，我愛這個家，不是在乎於我現在的感覺，不是在乎於我

現在能不能、我有沒有、我可不可以。然後神就說: “你太

美了。”美麗如得撒是北方的城，耶路撒冷是南方最美麗的

城，最大的首都。然後神跟她講說：“求你調轉你的眼目不

要看我，因為你的眼目使我驚亂。” 

我今天鋪襯了這麼久，其實就是要講這兩句話而已。耶

穌說「你即使不容易，你即使不想，但是你最後用你的意志

力做了一個選擇。」你說：“耶穌我知道禰愛我，即使我現

在沒有那個感覺，但是我知道禰為我死在十字架上。我知道

禰愛我，我今天要做一個決定，即使我再不容易，即使我覺

得我被拒絕，但是我不退縮。主，我就是選擇我要順服禰。”

神就說：“你太美麗了，你太美麗了。” 祂說「這個新婦，



你可不可以不要看我，你看我的時候讓我心裏就……」那種

驚亂你能夠想像嗎？你能夠想像？你就把你自己想像的非

常美麗、非常美麗，然後有一個男的瞟你一眼之後他就昏倒

了！就是這個樣子，這位天上的君王！祂說「你不要看我，

你再看我，我就受不了了。」這是耶穌所說的，因為祂說「你

的愛……」 

我今天要跟大家講一件事情，我剛剛一直強調他感受不

到神的同在，他並不是說要手發熱，心裏面覺得暖呼呼的，

覺得被聖靈充滿了。你知道有的人靈很開，我以前跟一個人，

一個媽媽去參加聚會，我們才走進去，她說講員看她一眼，

她就倒在地上了！我都還沒開始聚會，我就扶著她。我不是

很有感覺的人，所以你知道嗎，神就是說「這個不重要！你

有沒有感覺不重要！你做的選擇很重要！你做的選擇，你願

不願意回應我、相信我、相信《聖經》裏面講我是怎麼樣一

位神、我怎麼樣愛你，你全心的擁抱，而且你全心的相信。」

在我們沒有感覺的時候，我們完全感覺不到，但是神卻很有

感覺。  

我自己在預備這個資訊的時候我真的很感動，我說：“主，

我來教會，我來服侍，我來參加聚會，我來開會，很多時候

我覺得我都快要死掉了，因為我很累。”我說：“主啊，我

不是沒有感覺，我是覺得我快要死掉了。覺得什麼時候結束，

我真的不行了，你知道我有 add多動症，你不要把我綁在椅



子上太久。”但是你知道嗎？我完全沒有感覺，甚至有可能

是負面的感覺，但是神說「就因為你今天坐在那個地方，就

因為會後呼召的時候，你走出來；就因為你昨天會後呼召沒

有得著，你今天呼召的時候你又走出來；就因為第一次呼召

聖靈充滿的時候你沒有被聖靈充滿，再呼召的時候你又走出

來；就因為你看到神的家有需要沒有人做，你說“好，我來

做。”」神說「求你調轉你的眼目，因為你所做的一切使我

慌亂。」你知道這位神啊，是祂使我們成聖！我們所要做的

只是做一個決定，即使有時候很不想，即使有時候很軟弱，

你沒有辦法。所以後來我就跟 kiss 說：“kiss，我知道你

覺得很不容易，但是你知不知道，神因為你做這個決定你真

的有 touching 觸摸，你使這位天上的王非常的感動。” 

你知道我們有時候會以為我們的神是沒有感情的神，高

高在上，可憐我們的話，下一點雨我們就被聖靈充滿。No，

祂對我們充滿了感情，你所有做的每一個回應，你今天在軟

弱的時候，或者是你被誤會的時候，你沒有被瞭解的時候，

你願意閉口不說兇惡的話，你不去報復，你知不知道神因為

你很感動。那個感動還不是只是說覺得有點 touch 觸摸，不

是。神說「你可不可以不要繼續看我，你的回應，你那種在

沒有感覺裏面，你對我的回應使我非常的驚亂，你讓我……」

耶穌是有點說「我受不了了，我受不了了，你這樣子愛我我

也受不了了。」這就是祂說的「你皎潔如日頭，我的鴿子，



我的完全人，母親所有的那一個，所生的那一個」這就是你

向祂純潔的愛，那不是一個利益的交換，那不是因為我被祝

福了，那是在你最軟弱的時候，你還是願意順服。 

我就講一個我自己的經歷，因為我在重讀這段經文的時

候，我就想到神所做的一件事。江牧師得癌症 12年了，大

概就是 12 年前吧。那是我人生最黑暗的時刻，我今天流淚

是因為很感動，不是因為可憐哈！江牧師是 6月的時候發現

乳癌，0 期後來變 1期，那個時候我覺得對我們同工來講晴

天霹靂，我那時候還不知道什麼叫做晴天霹靂，我都每天快

樂“新酒……”，然後聽到那個消息，我的酒瓶就破了。然

後 7月的時候我媽媽打電話給我，她就發現她腋下有個腫瘤，

也是乳癌，已經擴散，她腰痛其實都是擴散到骨頭。6月，

然後 7月，然後等到 8月的時候，我有一個跟我住了十幾年

的室友，她是建堂委員會秘書。我們在一起住了十幾年，一

起服侍青年牧區，一起打拼、煮飯，什麼都是全力幫我，像

我的小助手一樣，她其實很優秀，但是她甘願做我的小助手。

8月的時候，你知道她一直腰痛一直腰痛，然後她一下瘦了

20磅，我們都拍手祝福減肥成功。結果到 8月的時候，因為

一直查不出來腰為什麼痛，後來是肺癌第 4 期擴散到骨頭，

所以腰痛。夠精彩吧？6月 7月 8 月，那個時候我就覺得突

然間我的世界從彩色變為黑白，我在慕主這麼久了，我第一

次覺得什麼事情都不再有意義，我也不知道我在幹什麼。但



是你知道我是牧師嘛，我還是要來聚會呀，對不對？我又不

能說我不做了，那不是我要面對更多人來關懷我、詢問我。

跟你講，你心情不好的時候，你根本都不希望人家來關懷你，

所以我表現的都很正常，每天這樣來聚會，感謝主！我們教

會牧師很多，我常常主日不需要服侍，所以我遲到早退都沒

有人知道。然後因為我真的很沮喪，我沮喪到我就是只能固

定去參加我該參加的聚會，去開我該開的會，因為我是牧師。

我沒有任何神同在的感覺，我也不覺得神告訴我說會得勝，

我就在這光景裏面很久。 

然後有一天，那天我來聚會，我就在聚會最後面那個地

方，大家在跟敬拜，你知道那天 mister來帶敬拜，大家都

敬拜，榮耀的！我就坐在最後面，站在最後面，結果我也沒

有進入。後來我就看到一個弟兄在那，我想到我欠他 100塊，

然後我就想說一直沒有還他，我不喜歡欠人家錢沒有還，然

後我就趕快去我辦公室拿錢，那時候我們新冠之前都還在這

邊辦公，就拿了 100塊，然後他正在那邊敬拜的時候，不好

意思，我就拍拍他，拿了 100塊給他。就在我給他 100塊之

後轉身要走的時候，mister 突然間唱一個先知性的話：“You 

didn't compromise, You didn't give up，then you win。

他說：“你沒有妥協，你沒有放棄，你就贏了。”然後我聽

到那個時候，我給他 100 塊完我一聽到那個之後，我就知道

聖靈在跟我說話。然後我就開始一直流淚，我其實也不知道



怎麼樣放棄，你知道這是有屬靈的家委身的一個好處。所以

我鼓勵你，如果你沒有固定參加小家，你沒有一個 community

（團契小組）對你是很不好的，因為你很容易就會從當中滑

出去。你知道我跟屬靈家太熟了，我要是不來聚會的話，很

多人都會打電話來給我的，所以我再怎麼裝我也要來，所以

神說「你沒有 give in(屈服)，沒有 give up（放棄）你就

贏了」我不知道原來這個就叫贏，以我當時的光景，我不知

道這個叫贏，“你就贏了”，這叫贏嗎？我跟你講我當時的

光景是在第 5章裏面，那些巡邏的人會說:“怎麼牧師這個

樣子一點都不渴慕？怎麼牧師這個樣子呢，都不在前面追

求？”那是我當時的光景，“她怎麼會落到今天這個光景呢？

她怎麼不讚美呢？”我對我自己是這樣子看，當然我對我自

己這樣看，我當然覺得別人也會這樣看，但是神那天跟我說

「You didn’t give in ;You didn’t give up ;you win。」

好像更妙的是在後頭，我就開始流淚，我在流淚的時候，你

知道我這人不常看異象的，我那天居然看到耶穌祂就拿著一

個冠冕，然後戴在我的頭上，神就說「Good job;you did good 

job.」讓我自己看我做了什麼，我在晃日子、我在沮喪、我

在下沉，那個時候我心情不好，有姐妹帶我去商店買鞋子，

你知道我在買鞋子當中我就開始流淚……這是我那時候的

光景，我不會讓人家知道的，免得你們都來叫我讚美，或者

你們要陪我讚美，因為我不想讚美。因為我裏面過不去，所



以神那時候把冠冕戴在我頭上，我說：“主啊，太離譜了吧。

誰都可以有冠冕，我？你確定是我？”我不知道神要興起的

雅各的世代，原來是這樣子一個軟弱的世代，祂說「就是你，

你 did good job ，你做得非常好」我那天敬拜還遲到了。 

親愛的家人，這就是我們的新郎。耶路撒冷眾女子會問

說:“你為什麼要尋找他，你的良人到底有比別人強在哪里？”

因為我的良人白而且紅，超過萬人之上，祂有辦法把我們從

最深的、最深的深淵裏面再一次提拔起來，這就是雅各的世

代；祂揀選的並不是一個最守紀律、最有決心、最有力量的

一群人；祂所呼召的是尋求祂面的人，就是你沒有放棄。你

怎麼樣都還是把你自己拖到神的面前來，這是我唯一做的一

件事情。 

最後我就結束在這裏，我們一起來讀好不好？《撒母耳

記上》2 章 8節 他從灰塵裏抬舉貧寒人，從糞堆中提拔窮乏

人，使他們與王子同坐得著榮耀的座位。你知道從那一天之

後我就得釋放了，後來我朋友過世了，我媽媽也過世了同一

年參加了兩個喪禮，但是我完全接受。祂是萬王之王，祂是

萬主之主，所有一切所發生的事情，就是在祂最好的時間，

最完美的智慧，甚至於對我們彼此都是最好的一個安排。不

管我的感覺怎麼樣，不管我需要花多少時間才能夠從這個當

中恢復，我的害怕、對於你心所愛的人的一個放手。真的從

那個之後，我終於明白《雅歌》4 章 16節她做的選擇，北風



啊，興起，南風啊，吹來，願我的園中溢出香氣。香氣不是

因為在物質上面我得著的更多更好，香氣是因為我知道這位

神祂怎麼樣看我，祂怎麼樣愛我，祂怎麼樣鼓勵我，祂怎麼

樣提拔我，祂怎麼樣醫治我，祂怎麼樣釋放我。阿們！只是

一點點的回應，一點點的願意，一點點的委身。我真的鼓勵

你，有的時候你是需要用意志力做你的決定，說：“主，我

就是要尋求禰，我就是要尋求禰”，不管你是不是覺得我已

經知道了，我已經聽過了，我已經被聖靈充滿過了，I know 

everything。他上句講什麼，我都知道他下句要講什麼，但

是你跟主說:“主，幫助我，我就是要尋求禰的面，因為我

思愛成病；我永遠不放棄，我來前面幾十遍了，沒有被聖靈

充滿，還是不放棄。”有的人別人被充滿，他沒有被充滿，

他會生氣的，就是這樣子一個新婦，神說「皎潔如日頭，手

潔心清，皎潔如日頭，威武如展開軍旗的軍隊」祂說「這個

新婦，太美麗了，太美麗了。」 

我今天跟大家分享這個，你知道嗎，我們常常沒有感覺，

但是神很有感覺。好不好？今天我就講到這裏，我們來敬拜，

我們來認識這位神，我們來回應這位神。神在末後日子回來，

他母親所懷的是一個新婦的世代，皎潔如日頭，是這樣子的

潔白，但是不是靠我們，是在我們最軟弱最污穢的時候，祂

要來提拔我們，祂要把我們從糞堆、從灰塵裏面，告訴你「you 

are good」你可以的，祂是我們最好的啦啦隊。你覺得你跑



不動了，你沒有辦法再追求主，我們沒有辦法了，他們說：

“你要再付出一點，再愛神多一點”，你說：“我沒有辦法

了，我真的很累，我也不想了。”神在旁邊看著你說「I love 

you，我很感動！你一天天的願意我很感動，你越過你一切

的感覺，你所做的選擇對我的回應我很感動，你使我的心慌

亂。」這是我們的新郎，這是神要呼召的一個世代，好，讓

我們來回應他好不好？如果你想認識這位耶穌，充滿了情感，

你跟主說:“主啊，我都不知道，我沒有感覺的時候，原來

禰這麼有感覺；主，讓我真的明白禰的心，以至於就在注視

的當中；主，我們再一次得到力量。”阿們。我們一起來回

應。好吧，我們一起站起來好不好？我們可以先做一個禱告，

神後來釋放我，祂的愛完全釋放我，但是祂並沒有應允我全

部的禱告，我媽媽第二年就過世了，我室友也是第二年就過

世了，兩個人沒有差幾個月，弟兄姊妹重要的不是結果，而

是在這個過程當中，我認識了這位新郎耶穌，一切就值得。

阿們！我們在唱的當中好不好？如果你跟主說:“主，我不

知道禰是這樣一位神”，如果你想要認識這位因為你心裏慌

亂的耶穌，歡迎你來到前面，你用主說:“恢復我的感覺，

我也想要知道禰的感覺是什麼，我想知道禰看我的眼光是什

麼？” 


